



“Ya se encontró la bocamina”

Bartlett: está muy cerca el rescate en Pasta de Conchos

● Familiares de las víctimas se reunirán a fin de mes con el Presidente en Palacio Nacional

ALONSO URRUTIA Y ARTURO SÁNCHEZ / P 5

PREVÉN INGRESAR POR OTRO TUNEL EL 18 DE JULIO

Empezará el 12 de mayo rescate de 63 cuerpos en Pasta de Conchos: CFE

Hallaron el sitio donde estarían laborando el 19 de febrero de 2006, día de la explosión, dice Bartlett

ALONSO URRUTIA
Y ARTURO SÁNCHEZ

Al dar a conocer un informe sobre el avance en la recuperación de cuerpos de trabajadores en las minas El Pinabete y Pasta de Conchos, en Coahuila, el director general de la Comisión Federal de Electricidad (institución responsable del rescate), Manuel Bartlett, sostuvo que en este último caso, “estamos ya muy cerca” de ingresar a la zona donde estarían los restos, porque ya se encontró la bocamina que permitía el ingreso a la zona donde estarían laborando cuando ocurrió el accidente, el 19 de febrero de 2006.

Cesar Fuentes, director corporativo de ingeniería y proyectos, sostuvo que en Pasta de Conchos se han perforado dos lumbreras (túneles de 145 y 170 metros de profundidad, con un diámetro de 8 metros) para acceder al sitio donde se hallaban los corredores del yacimiento en el que quedaron atrapados 63 mineros.

En el primer caso, dijo, las obras se encuentran a 10 metros del obje-

tivo, por lo que se prevé que el 12 de mayo puedan ingresar a la zona donde habría 12 cuerpos. En la lumbrera dos hay un acercamiento a 14 metros, y esperan entrar el 18 de julio.

Bartlett destacó que esta mina pertenecía a Grupo México, uno de los consorcios mas poderosos del país, que durante el gobierno de Vicente Fox, cuando ocurrió la tragedia, declinó continuar el rescate porque consideró que ese esfuerzo humanitario era muy peligroso y costoso. Destacó que el compromiso de este gobierno es lograr la recuperación de los cuerpos antes de concluir el sexenio.

Subrayó que “en el lugar, con explotaciones de cientos de años de minas, ha sido un trabajo enorme que ha requerido estudios geológicos. No se puede circular por los corredores colapsados, era necesario llegar directamente a los sitios establecidos por los informes”.

Por su parte, Fuentes expuso que “se han tenido que extraer 39 mil toneladas de material, lo que equivale a realizar mil 100 volteos hasta un lugar que le llamamos ‘es-

combrera’, donde lo depositamos”.

Refirió que hay un tercer frente de trabajo, en el cual se han construido rampas de acceso, con explosiones que permitieron retirar 90 mil toneladas, lo cual posibilitó una penetración de 700 metros, pero aún falta excavar 320 más, por lo que se estima que se ingresaría el 15 de agosto.

En cuanto a El Pinabete (donde el accidente ocurrió en agosto de 2022), destacó que las labores de excavación con un tajo a cielo abierto –al carecer de información sobre el interior de la mina– permitieron rescatar los cuerpos de cuatro mineros (Jorge Luis Martínez Valdez, Jaime Montelongo Pérez, Hugo Tijerina Amaya y José Rogelio Moreno Morales). En este caso, se informó, ya concluyó la entrega de indemnizaciones a sus familiares.

A su vez, Laura Velázquez, coordinadora nacional de Protección Civil, informó que el próximo día 30, parientes de los trabajadores de las dos yacimientos se reunirán con el presidente Andrés Manuel López Obrador.